

## LOCAL

⊙  
Pasará  
hoy



► **FIESTA EN EL MURIANO**  
Dentro de la semana cultural de Cerro Muriano, esta noche se ofrece el espectáculo ecuestre 'Arte y Raza', a cargo de Córdoba Ecuestre. Más tarde, habrá karaoke.

LOS NUEVOS AVANCES PERMITEN LA MEJORA DE LA CALIDAD Y ESPERANZA DE VIDA

## El Reina Sofía es el hospital andaluz que más trasplantes ha realizado

Las intervenciones aumentan en Córdoba un 23% gracias al incremento de las donaciones

En Andalucía se ha registrado una subida del 11% en los siete primeros meses del año

M.R./REDACCIÓN  
local@cordoba.diperiodico.com  
CÓRDOBA

El hospital universitario Reina Sofía ha llevado a cabo 113 trasplantes entre enero y julio de 2009, por lo que se consolida, junto al hospital regional de Málaga, en el primer puesto de los hospitales públicos andaluces en este tipo de intervenciones, según informó ayer la Junta.

En Córdoba en concreto, entre enero y julio de este año ha habido 32 donaciones de diferentes órganos, lo que supone un incremento del 28,12%. El aumento de estas donaciones ha propiciado que con respecto a los siete primeros meses del pasado año se incrementen los trasplantes un 23,8% (86 hasta julio de 2008 frente a 113 hasta julio de 2009).

Del total de 113 trasplantes de órganos realizados hasta julio de este año (27 más que en 2008), 43 fueron de hígado, 33 de riñón, 20 de pulmón, 13 de corazón y cuatro de páncreas.

A pesar del incremento de las cifras de trasplantes llevados a cabo, las listas de los pacientes que esperan diferentes tipos de trasplantes siguen estabilizadas tanto en Andalucía como en Córdoba. Esto se debe al incremento del número de personas a las que los especialistas indican un trasplante ya que la experiencia acumulada y el progresivo avance de los tratamientos farmacológicos contra el rechazo del órgano trasplantado determinan, cada vez más, unos mejores resultados.

**A LA ESPERA** // A fecha de 31 de julio, 140 enfermos esperaban un trasplante en Córdoba para mejorar su calidad de vida o salvarla. Según la Consejería de Salud, las cifras dadas a conocer ayer ponen de manifiesto que, a pesar de los resultados obtenidos en la donación, hay que seguir trabajando para incrementar la disponibilidad de órganos y evitar que algunos pacientes fallezcan en lista de espera por no recibir a tiempo el órgano que necesitan.



► Luis Pulido junto a su esposa, Antonia Guerrero.

### Un trasplantado de corazón con fuerza y esperanza

Un paciente se somete a la nueva técnica de oxigenación por membrana extracorpórea, método que permite ganar tiempo

#### REPORTAJE

MONTSE RODRÍGUEZ  
CÓRDOBA

Esperanza, fuerza y ganas de vivir son los términos que definen a Luis Pulido los dos meses anteriores al 15 de julio. Tras permanecer unos días en el hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva, al detectarle problemas en el corazón, los especialistas decidieron trasladarlo hasta el hospital cordobés Reina Sofía, "un centro de especialistas en el tema de trasplantes", señala Luis.

Con la llegada del paciente en esta situación crítica, la Unidad de Gestión Clínica Cirugía Car-

diovascular, cuyo director es Ignacio Muñoz, tuvo que esperar a la estabilidad del enfermo para proceder a la intervención, ya que "mi corazón daba muy poco rendimiento". Cuando un paciente espera un corazón donado, no le sirve cualquiera que llegue, sino que depende de su peso y edad, además de la compatibilidad del órgano con su organismo para que no se produzca un rechazo.

En el caso de Luis, al principio pidieron el órgano a nivel regional. Durante la larga espera, una semana antes al 15 de julio, los especialistas pidieron el código cero, una petición a nivel nacional de urgencia. Tras incorporarle un balón que ayu-

da al corazón de Luis a realizar su función durante ocho días, los médicos le propusieron la opción de emplear la nueva técnica de oxigenación por membrana extracorpórea (ECMO), método que permite ganar tiempo a los doctores y que debe utilizarse en quirófano y con anestesia. Así, mientras Luis se encontraba anestesiado y con una máquina haciendo las funciones de su corazón durante ocho horas, llegó el órgano tan esperado. Al despertar, las primeras palabras que escuchó el paciente fueron "ya tienes tu corazón". Era 15 de julio, día en el que la donación le regalaba a Luis una segunda oportunidad. ≡

#### datos

#### LA CONCIENCIA CIUDADANA

◊ **DONACIONES**  
Hasta julio del 2009 ha habido 32 donaciones de órganos en Córdoba, incrementando así en más del 28% respecto al 2008.

◊ **TRASPLANTES**  
113 trasplantes, de los cuales 43 fueron de hígado, 33 de riñón, 20 de pulmón, 13 de corazón y 4 de páncreas.

◊ **LISTAS DE ESPERA**  
140 enfermos esperan en Córdoba un trasplante. Aunque la concienciación ciudadana es muy buena, no debe cesar el trabajo para que cada vez más personas digan sí a la donación.

◊ **ANDALUCÍA**  
Los hospitales públicos han realizado en 2009 426 operaciones, registrando un incremento del 11% con respecto al 2008.

En lo que se refiere a Andalucía, los equipos de trasplantes de los hospitales públicos andaluces han realizado hasta julio 426 trasplantes de órganos, registrando un incremento del 11% con respecto al mismo periodo del pasado año.

**LIDERAZGO** // Las donaciones recibidas han situado la tasa de donación de la comunidad andaluza en 37 donantes por millón de población, el doble de las tasas medias anuales alcanzadas por los países de la Unión Europea (18 donantes por millón de población), superior a la de Estados Unidos (26 donantes por millón de población) y ligeramente superior a la media española de 2008, que se situó en 34,2 donantes por millón de población, y que, como de todos es sabido, es la más alta del mundo. ≡